

ANSPRECHPARTNER

Kerckhoff-Klinik GmbH

Frau Melanie Lange

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Benekestraße 2-8

61231 Bad Nauheim

Telefon: +49 60 32. 9 96 69 52

E-Mail: presse@kerckhoff-klinik.de

www.kerckhoff-klinik.de



KERCKHOFF
KLINIK

Bad Nauheim, 27.05.2019

PRESSEMELDUNG

Kerckhoff-Klinik: Rheumatologisches Frühlingssymposium

Neue Impfleitlinien der ständigen Impfkommission der Bundesregierung im Kindes- und Erwachsenenalter

Unter dem Motto „Impfung und Immunsystem“ fand am Mittwoch, den 15. Mai 2019, das 15. Rheumatologische Frühlingssymposium des Campus Kerckhoff der JLU Gießen in der Kerckhoff-Klinik in Bad Nauheim statt. Präsentiert wurden u.a. brandneue Impfpfehlungen der ständigen Impfkommission der Bundesregierung (STIKO) und der europäischen Rheumatologengesellschaft im Kindes- und Erwachsenenalter.

Schon das Thema „Impfen für Gesunde“ wird in der Bevölkerung momentan kontrovers und intensiv diskutiert. Impfungen bei krankhaft verändertem Immunsystem, wie z.B. bei rheumatischen Erkrankungen im Kindes- und Erwachsenenalter, sind medizinisch und wissenschaftlich noch schwieriger. Diese Patienten leiden in der Regel auch unter Veränderungen ihres Immunsystems, so dass die notwendigen Schutzimpfungen unter besonderen Bedingungen ablaufen müssen.

„Neueste Studien und Untersuchungen haben jetzt gezeigt, dass in der Regel alle Patienten mit rheumatischen Erkrankungen zuverlässig mit den gleichen Impfstoffen geimpft werden können wie gesunde Menschen“, so Prof. Dr. med. Ulf Müller-Ladener, Direktor der Abteilung Rheumatologie und klinische Immunologie der Kerckhoff-Klinik in Bad Nauheim. „Auch wenn Patienten rheumatologisch therapiert werden, ist nach neuesten Erkenntnissen eine Impfung möglich. Auch weil diese Patienten sehr Infekt gefährdet sind, ist es besonders wichtig, dass sie zuverlässig gegen Erreger geimpft sind, damit weitere Probleme, wie z. B. Lungenentzündungen oder Gürtelrose, zuverlässig verhindert werden können.“

Besonderer Schwerpunkt der Veranstaltung war das Thema „Impfen in der Kinder- und Jugendzeit“. So ist – laut Prof. Dr. Zepp, Experte aus dem Zentrum für Kinder- und Jugendmedizin an der Universitätsmedizin Mainz – ein kompletter Impfschutz und die Durchführung aller Impfungen im Kindesalter entscheidend für den späteren Schutz im Erwachsenenalter. Weiter konnte er zeigen, dass nicht nur die Kinder von den Impfungen profitieren, sondern auch Familienmitglieder und betreuende Personen, da durch den vorhandenen Schutz entsprechende Keime oder Bakterien weniger zur Ausbreitung kommen.

Über die Kerckhoff-Klinik GmbH

Mit etwa 400 Akut- und 130 Reha-Betten ist die Kerckhoff-Klinik eines der größten Schwerpunktzentren für die Behandlung von Herz-, Lungen-, Gefäß- und Rheumaerkrankungen sowie Transplantations- und Rehabilitationsmedizin in Deutschland. Zudem ist die Bad Nauheimer Kerckhoff-Klinik das Zentrum für thorakale Organtransplantationen (Herz und Lunge) in Hessen. Im Jahr werden rund 15000 Patienten stationär und 35000 ambulant versorgt. Die Kerckhoff-Klinik ist eine gemeinnützige GmbH und wird von der Stiftung William G. Kerckhoff, Herz-, und Rheumazentrum Bad Nauheim getragen. In der Stiftung sind das Land Hessen, die Max-Planck-Gesellschaft, die Stadt Bad Nauheim und die ursprüngliche Kerckhoff-Stiftung vertreten. Seit 2018 ist die Kerckhoff-Klinik über den Campus Kerckhoff eng mit der Justus-Liebig-Universität (JLU) Gießen verzahnt und beteiligt sich auch an der klinischen Ausbildung der Studierenden an der JLU Gießen. Die Kerckhoff-Klinik GmbH ist mit 1400 Mitarbeitern einer der größten Arbeitgeber der Stadt Bad Nauheim. www.kerckhoff-klinik.de